

## Mitteilungen vom 27. Juni 2018

### Mitgliederversammlung vom 6. Juni 2018 in Hagneck

Die anwesenden Gemeindepräsidentinnen und Gemeindepräsidenten haben die Jahresrechnung und den Jahresbericht 2017 einstimmig genehmigt. Die Rechnung schliesst mit einem Aufwandüberschuss von 57'718 Franken, gut 10'000 Franken besser als budgetiert.

In Zusammenhang mit dem Entlastungspaket 2018 des Kantons Bern wurde der Kredit für Beiträge des Kantons an Planungen der Regionen und Gemeinden um 700'000 Franken jährlich gekürzt. 2018 entfallen für seeland.biel/bienne deshalb Kantonsbeiträge im Umfang von ca. 62'500 Franken. Der Vorstand musste im Budget von seeland.biel/bienne entsprechende Kürzungen vornehmen.

### Termin Mitgliederversammlung 2018

Die nächste Mitgliederversammlung von seeland.biel/bienne findet am 5. Dezember 2018 (ab 19 Uhr) in Oberwil statt.

### Neue Studie zur Berufsbildungssituation in der Region Biel-Seeland

Überdurchschnittlich viele Lernende werden in der Region Biel-Seeland in einem technischen Beruf ausgebildet. Dies ist ein zentraler Befund der Studie zur Berufsbildung, die seeland.biel/bienne und die Wirtschaftskammer Biel-Seeland am 30.05.2018 veröffentlicht haben. „Dank der Studie können wir Eigenheiten unserer Berufsbildungsregion beleuchten und aufzeigen, wo Nachholbedarf besteht“, meint Madeleine Deckert, Vorstandsmitglied von seeland.biel/bienne und Vorsitzende der Arbeitsgruppe Berufsbildung. Medienmitteilung und Schlussbericht der Studie finden Sie hier: [www.seeland-biel-bienne.ch](http://www.seeland-biel-bienne.ch) (Bildung)

### Zwei neue innovative Projekte für die Region

Der Vorstand beantragt für zwei weitere Projekte eine Unterstützung von Bund und Kanton.

Kann die Berufsbildungsregion Biel-Seeland mit einem **Lehrlingscampus für technikorientierte Berufe** zusätzlich an Attraktivität gewinnen? Dies ist die zentrale Fragestellung des NRP-Projekts. Im Rahmen einer Machbarkeitsstudie soll geprüft werden, ob und wie Jugendliche aus der ganzen Schweiz, die in einem technikorientierten Beruf eine Lehre machen wollen, den Weg ins Seeland finden. Mit dem Lehrlingscampus sollen nicht nur geeignete Wohnmöglichkeiten, sondern weitere Dienstleistungen wie Lehr- und Praxis-

stätten, Begegnungszonen oder Restauration entstehen. Projektträgerschaft sind die Wirtschaftskammer Biel-Seeland (Lead) und seeland.biel/bienne. Der Vorstand von seeland.biel/bienne hat einer Projektunterstützung im Umfang von 15'000 Franken zugestimmt.

Mit dem Projekt **Zusammenarbeit Höhere Fachschulen und Wirtschaft** der Wirtschaftskammer Biel-Seeland (WIBS) soll den KMU der Zugang zu Höheren Fachschulen erleichtert werden. Dabei geht es um Kontakte, die das Verständnis der Unterschiede zwischen schulischem Umfeld und der Industrie verbessern. Projektaufträge können Einzelarbeiten, Gruppenarbeiten und Klassenarbeiten sein. Die WIBS vermittelt die Kontakte. Mittelfristig soll das Projekt selbsttragend weitergeführt werden können.

Auskunft erteilt:

Thomas Berz, Geschäftsleiter

Telefon 031 388 60 65

Email: [info@seeland-biel-bienne.ch](mailto:info@seeland-biel-bienne.ch)